

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

GRADUACIÓN "PROGRAMA CENTROAMERICANO

DE ENSEÑANZA Y CAPACITACIÓN PARA LA

PREVENCIÓN DEL USO INDEBIDO DE DROGAS Y VIOLENCIA".

17 DE ENERO DE 2008.

ME DA MUCHO GUSTO SER PARTE DE ESTE ACTO, ESPECIALMENTE ME DA MUCHO GUSTO ESCUCHAR DISCURSOS COMO EL DE FUNDASALVA MUY COMPROMETIDA CON EL TEMA, ME ENCANTA Y ME EMOCIONA LA PASIÓN DE ALEXANDRA, POR SU VOCACIÓN EN ESTE TEMA DURANTE MUCHOS AÑOS, 20 AÑOS DE CONOCERNOS ALEXANDRA, LA HE VISTO LUCHAR POR ESTE TEMA, Y A MI LA PASIÓN, LA AUDACIA, CREO QUE SON ELEMENTOS FUNDAMENTALES EL CREER EN ALGO DEL DÍA A DÍA SON ELEMENTOS FUNDAMENTALES Y QUE COMPARTO, LAS COSAS HAY QUE HACERLAS CON PASIÓN, CREER EN ELLAS.

POR ESA RAZÓN Y AL ESCUCHAR CUANDO ALEJANDRA HABLABA DE LA FAZ DE LA TIERRA, SOLO RECUERDO LA OBRA DEL ACTUAL SANTO PADRE, CUANDO SIENDO EL CARDENAL RATZINGER QUE SON LIBROS EXACTAMENTE AFIRMABA LA FAZ DE LA TIERRA, Y LO RECUERDO PERFECTAMENTE PORQUE YO VIAJABA A ROMA A LA ENTRONIZACIÓN DEL NUEVO PAPA, COMO PRESIDENTE DEL PAÍS Y LEÍA EN ESE LIBRO, EL RESPETO Y LA CONSIDERACIÓN, DECÍA EL SANTO PADRE, SIENDO CARDENAL QUE SE LE TIENE A LA GENTE QUE SE IDENTIFICA CON AQUELLOS ABANDONADOS, AQUELLOS QUE ESTÁN EN EL MUNDO OSCURO DE CUALQUIER SITUACIÓN, PERO ESTE CASO DE LAS DROGAS.

Y EL PAPA HABLABA DE LAS BENDICIONES DE DIOS PARA AQUELLOS QUE SE DEDICAN, QUIZÁS MUCHAS VECES SIN QUE NOS DEMOS CUENTA TODOS A ESTE TRABAJO.

EL GOBIERNO CENTRAL A TRAVÉS DE DIFERENTES INSTITUCIONES, A TRAVÉS DE LA POLICÍA, EL CONSEJO NACIONAL DE SEGURIDAD PÚBLICA, DE LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, TENEMOS PROGRAMAS QUE BUSCAN LA PREVENCIÓN DE LAS DROGAS Y LA VIOLENCIA, QUEREMOS TENDER UNA MANO AMIGA A QUIENES YA SE ENCUENTRAN INMERSOS EN ELLA Y A LOS QUE ESTÁN EN RECUPERACIÓN.

EL FENÓMENO DE LA VIOLENCIA Y LAS DROGAS, ES POR DESGRACIA UN MAL QUE SE HA EXTENDIDO POR LOS PAÍSES Y EN EL CASO DE LOS CENTROAMERICANOS, YA REPRESENTA UN IMPORTANTE PUNTO EN LA AGENDA DE TRABAJO DE LOS MANDATARIOS.



ESTÁ COMPROBADO QUE LAS POLÍTICAS QUE NO SON INTEGRALES, NO SON SUFICIENTES PARA SUAVIZAR EL PROBLEMA DE LA VIOLENCIA Y LA DROGADICCIÓN EN LOS JÓVENES QUE EN PORCENTAJES ES DEMASIADO ALTOS, TIENE SUS RAÍCES EN EL SENO DE SUS HOGARES, DONDE LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, ES EL PAN QUE DEBEN DIGERIR CADA DÍA.

POR ESO NOS ALEGRA SABER QUE ESTE PROGRAMA COORDINADO POR FUNDASALVA, TAMBIÉN HA CAPACITADO A PERSONAL RELACIONADO CON EL TEMA DE SALUD MENTAL, DE INSTITUCIONES COMO EL MINISTERIO DE SALUD, EL DE EDUCACIÓN, DE GOBERNACIÓN, LA COMISIÓN NACIONAL ANTIDROGAS Y EL ISNA, QUIENES HAN TENIDO LA ENORME OPORTUNIDAD DE OBTENER HERRAMIENTAS EFICACES, PARA OPTIMIZAR LOS SERVICIOS QUE PRESTAN.

OTRO ASPECTO QUE ME PARECE SUMAMENTE INTERESANTE, ES EL DEL SISTEMA DE REGISTRO Y SEGUIMIENTO DE HISTORIAS CLÍNICAS, EL CUAL YA HA SIDO INSTALADO Y PUESTO EN MARCHA EN ALGUNAS INSTITUCIONES BENEFICIARIAS SELECCIONADAS. A ESO SE AGREGA LA DOTACIÓN DE EQUIPO INFORMÁTICO CON INTERNET, QUE BRINDA LA POSIBILIDAD DE CONTAR CON TODOS LOS RECURSOS PARA DESARROLLAR SU TRABAJO.

ESTAMOS CONCIENTES DE QUE HABLAMOS DE UN PROBLEMA QUE HA CRECIDO A LO LARGO DEL TIEMPO Y QUE MERMA LOS ESFUERZOS DE DESARROLLO INTEGRAL QUE REALIZAMOS LOS PAÍSES, PERO TAMBIÉN SABEMOS QUE CON EL TRABAJO DE TODOS, TODOS LOS DE BUENA VOLUNTAD, LOS AUDACES, LOS APASIONADOS, VAMOS A CONTINUAR COSECHANDO LOGROS EN MATERIA DE PREVENCIÓN Y REHABILITACIÓN.

NUESTRO GOBIERNO HA PUESTO ESPECIAL ÉNFASIS EN LOS VALORES QUE NECESITAMOS AFIANZAR, LA PAZ SOCIAL ES UNO DE ELLOS, AYER CONMEMORÁBAMOS 16 AÑOS DE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, EL SIGUIENTE PASO ES LA PAZ SOCIAL, Y ESTAMOS LUCHANDO PARA QUE EL SALVADOR SEA CAPAZ, NO SOLAMENTE DE RETOMAR EL PASO DEMOCRÁTICO DESPUÉS DEL CONFLICTO, SINO QUE DARLE ESE VALOR, LA CONSISTENCIA NECESARIA PARA CAMINAR POR EL BUEN RUMBO.

EN OCTUBRE PRÓXIMO, EL SALVADOR SERÁ SEDE DE UN GRAN ACONTECIMIENTO COMO ES LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTES, EN LA QUE 24 JEFES DE ESTADO, JEFES DE GOBIERNO ESTARÁN AQUÍ EN EL SALVADOR Y POR LA CONVICCIÓN QUE NUESTRO GOBIERNO TIENE EN LOS JÓVENES COMO GRANDES PROMOTORES DEL DESARROLLO PRESENTE Y FUTURO, VAMOS A DEDICAR ESTE EVENTO A ELLOS, CONVENCIDOS DE LA NECESIDAD QUE EXISTE PARA DARLES TODA LA CONFIANZA QUE NECESITAN PARA CRECER Y HACER CRECER A SU PAÍS.

YO INVITO A ALEXANDRA A LA OEA, LA OEA QUE TIENE PARTICIPACIÓN EN ESTA CUMBRE IBEROAMERICANA QUE SERÁ EN SAN SALVADOR A QUE SE APROVECHEN DEL EVENTO,



POR QUÉ RAZÓN, PORQUE MUCHAS VECES LOS PRESIDENTES ESTAMOS HABLANDO DE TEMAS DIFERENTES, EN CHILE HABLAMOS DE LA COHESIÓN SOCIAL, HEMOS HABLADO DE LAS MIGRACIONES, ESTOS TEMAS SON FUNDAMENTALES, PERO NUNCA HABÍAMOS HABLADO DE LA JUVENTUD Y SU DESARROLLO, ESTAMOS HABLANDO DE EDUCACIÓN, ESTAMOS HABLANDO DEL COMBATE DE DROGA.

Y TENEMOS LA GRAN OPORTUNIDAD EN OCTUBRE, DE CONVERTIR EN UN DOCUMENTO FIRMADO POR TODOS LOS PRESIDENTES DE AMÉRICA LATINA DE ESPAÑA, DE ANDORRA Y DE PORTUGAL, UN DOCUMENTO QUE VA A GENERAR POLÍTICAS PÚBLICAS Y AQUÍ LA PREVENCIÓN ES FUNDAMENTAL.

ANTES DE FINALIZAR DESEO AGRADECER, EN NOMBRE DEL PUEBLO Y EL GOBIERNO DE EL SALVADOR, A LA COMISIÓN INTERAMERICANA PARA EL CONTROL DEL ABUSO DE DROGAS, QUE ES UNA DEPENDENCIA DE LA OEA, ASÍ COMO AL DEPARTAMENTO DE ESTADO DE LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, POR EL INCONDICIONAL APOYO PROPORCIONADO PARA LLEVAR A CABO ESTE PROGRAMA QUE COORDINA FUNDASALVA.

ESPERO QUE LOS CONOCIMIENTOS ADQUIRIDOS, SE REFLEJEN EN EL TIEMPO EN SUSTANCIALES MEJORAS PARA LAS SOCIEDADES Y PARA NUESTROS CIUDADANOS, SIN DUDA, ESTE TRABAJO RECONOCIDO EN HÉROES ANÓNIMOS QUE GENERALMENTE NO LO HACEMOS, HAY MUCHA GENTE EN ESTE PAÍS, NOS QUEJAMOS DE MUCHOS PROBLEMAS, PERO HAY MUCHA GENTE EN ESTE PAÍS QUE ESTA TRABAJANDO PARA RESOLVER PROBLEMAS Y GENERALMENTE EN ESTE DIARIO VIVIR, EN ESTE TRAJINAR DEL DÍA A DÍA EN EL QUE LAS COSAS PASAN TAN RÁPIDO, NO NOS FIJAMOS QUE HAY GENTE QUE ESTÁ TRABAJANDO POR AQUELLOS QUE COMO DECÍA BENEDICTO XVI, ESTÁN EN LA OSCURIDAD Y POR ESO RECORDABA ESA OBRA QUE SE LA RECOMIENDO "DE LA FAZ DE LA TIERRA", ES UNA MARAVILLOSA OBRA HECHA POR EL PAPA ANTES DE SER PAPA Y QUE TIENE UN VALOR ENORME, EN DONDE PRECISAMENTE SE HABLA DE LAS PERSONAS QUE VIVEN SIN ESPERANZA, LA GENTE QUE ESTA EN DROGAS VIVE SIN ESPERANZAS, PERO HAY GENTE QUE ESTÁ TRABAJANDO POR ELLOS QUE MERECE HOY EL RECONOCIMIENTO NO SÓLO DE LOS QUE ESTAMOS AQUÍ, SINO QUE DE TODOS LOS SALVADOREÑOS..

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS!